
PV Réunion de cercle

3 mai 2024

Délégué.e.s présent.e.s : Zoe Ongaro, Renaud Schaner, Pierre Léchaudé, Alexandre Achten, Nicolas
Alexandre, Noémie Beuel, Maxence Germimoche, Ilana Keller, Linh Vande Walle, Colline Etienne, Romain
Bervoets, Louis Giot, Carl Thomas, Hugo Bertrand, Cyril Lannoy, Alice Marette, Balthazar Detter, Manon
Vandeclee, Benjamin Langlois, Maëna Minguet, Guillaume Heureux, Thomas Barriol, Achille Vincart,
Louis Marichal, Rafaël Hueso, Agnieszka Sitkiewicz, Micheline Yombo, Jérôme Scillia, Paulina Drywulskan,
Maxime Pestiau, Achille Korsak, Florent Pisaneschi, Lucie Herrmann, Oscar Baekelandt, Emma Minet,
Julien Ducarme, Sacha Steurbaut, Pierre Duquet, Anastasia Dubois, Arthur Cattaruzza, Quentin Debroux

Membres présent.e.s : Martin Vanopdenbosh, Luca Hulot, Clarys Lacomble, Elisa Panizo, Théo
Vandernoot, Matias Laureys, Guillaume Scoriels, Raphaël Freson, Iliana Georges

À l’ordre du jour :

● Approbation ODJ
● Cooptations

○ Présentations des candidat.es
○ Votes (papier ou balotilo)

● Organisation OA 140
○ Rôle du.de la délégué.e / OA
○ ML OA 140 & comité
○ Calendrier
○ Google chat
○ Drive & Memento

● Esprit du CP
● Créations des comités
● Locaux + Clés



● Explication de la trésorerie
● Moniteur Belge
● A venir

○ Sortie cinéma LAC (8/05)
○ Gravier (26/06)
○ Td Gravier (26/06)
○ BBQ Post examen d’entrée (08/07) et (02/09)
○ Peyresq (29/06 - 12/07)
○ Week-end (Tb + 1ère réelle réu)

● Whatsapp
● Discussion bras droit
● Supervision
● Divers

○ PV

Renaud S: Bravo à tous.tes d’avoir été élu.e.s. Le bureau est super chaud, on a super hâte. Bienvenue

aux nouveaux et nouvelles. (ndlr : les anciens ça dégage)

● Approbation de l’ODJ

Non : 0

Abstention : 2

Le reste approuve.

L’ODJ est approuvé.

● Cooptations

○ Présentations des candidat.es

Pas de questions (ndlr : comme le disait confucius : “ Choisis un travail que tu aimes, et tu

n'auras pas à travailler un seul jour de ta vie”)

○ Votes : “Pour Micheline Yombo au poste « Danse » pour le mandat 2024-2025, je

vote” :

Oui : 41

Non : 0

Abs : 1



● Organisation OA 140

○ Rôle du.de la délégué.e / OA

○ ML OA 140 & comité



○ Calendrier

○ Google chat

○ Drive & Memento



Achille K. : On a où le mot de passe du drive ?

Renaud S : Ce sont vos papas et mamans qui vont vous les transmettre.

Oscar B: Il y aura les PV sur la ML cette année ?

Renaud S: Oui oui ils sortiront en un rien de temps grâce à la formidable Nono.

● Esprit du CP

Louis G: Le band de la guilde c’est un attribut folklo ?

Renaud S: Oui oui ça passe.



Thomas B : Et si on chante un chant du carpe avant de rentrer dans le local de la réunion ça va ou

pas ?

Nicolas A: Oui oui c’est bon tkt.

Lucas Hulot : Un bleu de travail CP ça fonctionne comme un pull de cercle ou pas?

Oscar B: On peut récupérer un Joker sur les fûts en TD ? (ndlr : sympa la vanne)

Votes : “Pour imposer le port d'attributs folkloriques en réunions de cercle, je vote :”

Oui : 32

Non : 2

Abs : 5

● Créations des comités

Achten : Certains postes ont des comités et donc on fera des forms. Chaque poste qui a un comité

écrit un post facebook et crée un form à remplir pour que les gens puissent rentrer dans le comité.

On commence ça à partir de mercredi et on poste un form différent tous les 2 jours. On commence

par 6h et Festival.

Arthur C : Chaque délégué.e doit faire un form ou c’est la comm qui s’en occupe ?

Achten : Chaque délégué.e s’en charge. Faites quelque chose de drôle.

Paulina D: Est ce qu’il y a une limite de gens dans le comité ?

Renaud S: Oui, ça dépend des comités genre sport c’est 10 mais rien d’officiel. C’est aussi en

fonction du budget.

● Locaux + Clés

Nicolas A : J’ai déjà envoyé un mail. On le fera un peu avant les examens. Si un de vous pense qu’il

doit avoir une clé, n’hésitez pas à venir m’en parler. On a des locaux : ludo, nestor, colis-cours...

Thomas B : Quid de la clef singe?

Nicolas A : En ludo il y a un graal avec une clé nestor attachée, si vous en avez besoin, vous pouvez

la prendre pour aller en Nestor en échange de votre carte d’identité. Même chose pour la clé singe,

mais elle ouvre les colis-cours.



● Explication de la trésorerie

Le lien youtube pour la vidéo récap : https://www.youtube.com/watch?v=yM5nDjKBVZs

Les devoirs en tant que délégué.e.s :

Les bonnes pratiques :

https://www.youtube.com/watch?v=yM5nDjKBVZs


Les budgets :



Thomas B: La vidéo est importante. Conseil : enregistrez le compte IBAN du cercle sur votre

téléphone. Quelle est la différence entre les bilans théoriques et réels ?

Renaud S: Dans la sheet, vous allez mettre pleins de dépenses effectuées ou pas encore. Dans la

sheet bilan c'est tout ce que le post a dépensé.

Théorique : dépenses exécutées, ce qu’on devrait voir à la fin de l’année.

Réel : reçues ou payées.

Arthur C : Les sheets sont déjà modifiées.

Maxence J : Ce n’est pas normal. On repasse sur tout

Arthur C: Vous avez déjà envoyé la demande de chat ?

Maxence J: Oui c’est fait.

● Moniteur Belge

Noémie B: Le cercle est une ASBL donc toustes les délégué.e.s doivent être inscrit.e.s dans le

moniteur belge donc j’ai besoin d’un scan de toutes les cartes d’identité.

Rafaël H: Doit-on la renvoyer si on l’a déjà fait l’année passée ?



Noémie B : Non il ne faut pas la renvoyer, mais mettez tous vos noms de famille complet dans la

sheet contact.

Paulina D: On peut faire une photo ou d’office un scan ?

Noémie B : Un scan c’est mieux mais une photo très nette ça passe.

● A venir

Renaud S: Pour les nouveaux.elles : ce sont les événements qui vont venir après la réunion.

○ Sortie cinéma LAC (8/05)

Anastasia D: Il me restait du budget donc je fais un ciné gratos. C’est un film italien (ndlr: gros date

avec Gary bis)

Renaud S : Il est vraiment bien.

Lucas : Il s’appelle comment le film ?

Anastasia D: “Il est encore demain.”

○ Gravier (26/06)

Alice M : C’est le 26/06, mercredi de la dernière semaine de juin, l’ulb a réservé le square G donc on

ne peut pas le faire le vendredi. RIP.

Florent P: Qui est dans une régio ici ?

Achille V : lève la main

Tout le monde : pfff

○ Td Gravier (26/06)

Alice M : A priori on fera le td en feat avec d’autres cercles pour que ça soit plus chill. Iels sont pas

encores toustes élu.e.s mais on ferait ça peut être avec le CS et le CPS (ndlr : CP-Hess)

○ BBQ Post examen d’entrée (08/07) et (02/09)

Achten : Lors des bbq examen d’entrée des anciennes années il n’y avait pas grand monde. J’ai envie

que ça change, je vais faire beaucoup de comm. Ce sera le 8 juillet. De 12h à 16-18h. Il y aura un

stand CP au square G pour accueillir les nouveaux.elles de l’année prochaine donc il faudrait y avoir

du monde. Je ne serai pas là mais je vais tout organiser en amont. Soyez-là.

Maxime H : C’est en coordination avec le BEP ?

Achten : Oui je vais les contacter



Maxime H : On ferait pas une collab avec le social -P pour montrer que ça existe ?

Achten : Oui, mais ça sera notre rôle à tous et toutes de parler du parrainage à ce moment-là.

Rafael H : Je veux bien t’aider pour l’orga mais je serai pas là non plus. (ndlr : il a oublié ce qu’il

voulait dire ). Je préfère parler du parrainage en septembre ce sera plus pertinent parce qu’on aura

plus d’info.

Achten : On se dit quoi

Lucas : Est-ce que ça intéresse des gens de prendre un bbq électrique ?

Achten : Avec des résistances ?

Thomas B : (ndlr : HAHAHHAHAHAHAAHAHHAAHAHHAHAHAHAHA (il est tombé de sa chaise))

Anastasia D : Je pense que ca sert a rien de parler du parrainage a ce moment là, il faut surtout les

amadouer avec des cookies.

○ Peyresq (29/06 - 12/07)

Achille V: Peyresq commencera le 29 juin et terminera le 13 juillet.

Achten : C’est quoi Peyresq ?

Achille V: Peyresq est un petit village au sud de la France où le CP possède une maison. Il y a pleins

de gens qui viennent de partout. Ce sont des vacances pas trop chères mais en contrepartie on aide

à rénover.

Maxence J: Comment ça va se passer avec Félix ?

Achille V: Lui s’occupera de la deuxième semaine et moi de la première au niveau de l’orga. Il

viendra aussi avec moi en réunion pro-peyresq la semaine prochaine.

○ Week-end (Tb + 1ère réelle réu)

Nicolas A : C’est un week-end où on part tous ensemble premier jour avec l’OA et le deuxième avec

tous les comités. Il y aura la première réunion OA. Le week-end est obligatoire (ndlr : on va se fumer

la team). Ce sera le 14 ou le 15, la date reste à déterminer.

Sacha S : Est-ce qu’il y aura un jeu de la fierté ?

Achten : Oui bien sûr et je ne jouerai pas du coup vous aurez une chance.

● Whatsapp



Renaud S: Discussion avec le bureau sur les réseaux utilisés ducoup pourquoi pas faire des groupes

ou communauté sur Whatsapp avec les membres du bureau ou OA qui peut parler. Tous les

membres y seraient invités. Les infos se perdent moins que sur facebook ou messenger. On va faire

un thread sur la ML.

Balthazar D : Dans l’idée c’est stylé mais on pourrait peut être faire ça sur discord. On peut

facilement faire des canaux etc.

Renaud S :Whatsapp tout le monde l’a déjà, donc c’est plus facile que pour discord. On perdra

moins de gens que si on installe une nouvelle application en plus. En plus ca sera que la comm qui

postera dessus.

Oscar B : Ça peut être pas mal d’essayer. Ça ne nous engage à rien. Chacun peut suivre le réseau

qu’iel veut. Il y aura les infos un peu partout

Guillaume H: Pour tous les nouveaux.elles dans l’OA : bougez vos mains de gauche à droite en haut

pour évoquer le fait que vous êtes d’accord.

Rafael H : L'idée est ok mais ça ferait beaucoup de réseaux. On abandonnerait un autre réseau si

whatsapp fonctionne bien ? Quid de l’appli de l’ACE ?

Renaud S : On a pas plus d’infos, on a pas commencer. Dans d’autres cercles, c’est un des canaux les

plus importants. C’est donc faisable.

Maxence J: C’est vrai qur y’a beaucoup de réseaux. Mais même l’année passée, beaucoup

d'événements passaient inaperçus sur fb par exemple.

Rafael H: Vu le nombre d’events qui se chevauchent tout le temps. J’ai peur que ça ne résolve pas du

tout le problème qu’on a avec les réseaux classiques.

Renaud S : Oui, on est pas encore sûr de l’idée, c’est pour ca qu’on en parle maintenant..

Rafaël H : Attention à ne pas se faire prendre au piège par nos propres décisions

Clarys L :Whatsapp est pour la vie privée, ça fait un canal de plus inondé par le cercle

Oscar B : Pas d’accord avec l’argument de “ça va casser un réseaux”. La plupart des gens n'en ont

pas besoin, juste les gens qui ne voient pas les événements. C’est un petit plus et ça n'inonde pas.

Lucas H. : Au best on utilise ça pour certains événements, ca fonctionnait très bien et on peut

facilement enlever les notifications

Jerôme S: C’est une super idée, c’est souvent difficile de voir et suivre les events quand t’es un

simple membre du coup je pense que ça résoudra ce problème si on part sur whatsapp.

Achten : Au (chiottes) CD, ils ont un groupe messenger membres.

Thomas B : C’est pour ça qu'il n’y a personne au droit.



● Discussion bras droit

Renaud S: Souvent pour les posts seuls , il y a un bras droit. Avec le bureau on en a discuté et on

aimerait clarifier un peu ça avec vous.

Questions ?

Agnieszka : A la danse, le bras droit fait autant que le/la délégué.e donc ce serait cool de l’ajouter

au groupe et l’inviter au TB.

Renaud S : Il faut toujours que les bras droit aient un sens. Pour les posts où ça fait longtemps qu’il

y a des bras droits c’est pertinent.

Oscar B : Oui, on ne peut pas faire ce qu’on veut et mettre des bras droits partout. Pour les bras

droits actuels, ce serait cool de les inclure aux TB mais ce n’est pas des délégué.e.s

AliceM: J’allais dire la même chose. Si on voit que ça fait longtemps qu’on a besoin d’un bras droit,

c’est que peut être il faut deux délégué.e.s. La supervision peut regarder ce que le bras droit fait

mais je pense que les gens ne vont pas en abuser.

Balthazar D: +1 Oscar et Alice. S' ils font un taf de zinzin faut les récompenser. Vu qu’iels prennent

pas des perms en mode OA, faut pas qu’ils soient avantagé blindé

Guillaume H : +1 pour les TB chaud les inclure pas de bras droits et des 2e deleg dans les statuts

Maxime H : Tout pareil que Guillaume.

Clarys L : Pas d’accord avec ce qui a été dit. Le rôle de délégué.e est une grosse charge et la

récompense est un TB. La plupart des post ou il y a un bras droit a un comité donc peut être

repenser le comité. Dans le rôle de délégué.e il y a aussi tout le côté administrateur un peu chiant et

les TB c'est la seule récompense. C'est aussi pour faire des liens et ressouder l’OA.

Arthur C : Pourquoi on ferait pas une liste avec les tâches précises que le bras droit doit faire pour

avoir accès aux avantages.

Renaud S: Là on ouvre la discussion et tout ça sera voté. Si tout le monde est d’accord sur les TB il

n’y aura pas de soucis.

Thomas B : Déjà si il y a vraiment besoin d’un bras droit, il faudrait juste réfléchir pour ajouter un

post. Il faudrait faire un thread sur la ML pour mettre ses idées au clair et qu’elles passent à la

trappe. Les membres de l’OA payent un pass OA du coup les bras droit devraient aussi payer.

Nicolas A : On en a déjà parlé et si on les accepte aux TB, il y aura un petit paf à payer.

Zoé O: Le pass bras droit ne doit pas être aberrant. Le pass comité est limite remboursé par les

goodies donc pour moi ça doit pas être beaucoup.

Alice M : L’OA doit être surtout reconnaissante envers tous les bras droits. Ne pas oublier de

remercier aussi les bras droits quand c’est elleux qui font le taff.



Rafael H: +1 Alice

Balthazar D: Si on refuse les bras droits des TB, c’est trash de faire une distinction entre les deleg et

les personnes qui s’investissent bcp au cercle.

Clarys L : Faut pas comparer avec le cds, on a pas du tout la même manière de faire les élections.

Iels sont beaucoup plus. Dans le bruit des couloirs, cette année il y a bcp de gens qui veulent juste

faire le post mais pas les taches de délégué.e.s.

Achille V : Il y a aussi beaucoup de gens qui s’investissent dans plusieurs comités et du coup ils font

aussi un travail de fou. Il ne faut pas les oublier.

Nicolas A : Dans la discussion avec le bureau, on se demandait où on mettait la limite des bras

droits.

Clarys L : Le budget OA est le budget du cercle et il y a beaucoup plus de choses offertes aux

membres qu'à l’OA. Les plus fièr.e.s sont beaucoup récompensés tout au long de l’année aussi.

Oscar B: Niveau budget ça a l’air d'être déjà galère de gérer 50 personnes.

Maxime H: Il ne faut pas non plus oublier qu'au sein des comités, il y a aussi un budget TB pour

remercier les gens qui donnent bcp.

Louis G: Plussoie tout ce qui a été dit, ici on a un budget membre du coup on les remercie déjà

d’une certaine manière.

Renaud S: On continuera sur la ML

● Form de plainte du bureau

Renaud S: On va envoyer un form anonyme pour de potentielles plaintes, ou pour que vous puissiez

donner votre avis sur votre ressenti dans l’OA en event ect.

● Supervision

Renaud S: Chaque poste est assigné en supervision à un poste du bureau. C’est vers eux que vous

devez vous tourner quand vous avez n’importe quelles questions. Il y a un budget supervision donc

on peut faire des TB. C’est hyper important mais aussi trop chouette.

On va créer les groupes rapidement. Pour les présences en réu envoyez un message à votre

supervision.

Renaud supervise : musique, jobfair, folklore, EI, photo, festival

Nicolas supervise: sécu, danse, bar, ambiance et pitance, ludo, condecs

Alexandre supervise: 6h, comm, multimeds, revue, écologie

Noémie supervise: Engrenage, social-P



Zoé supervise: avantage membre, LAC

Pierre supervise: sport, adventure

Maxence supervise: rdr, balefs

● Divers

○ PV

Lucas H : Le bep a oublié de rendre des planches en bois.

Renaud S : On leur demandera.

○ Vote quant à l’intention de mixité

Question :

Rafaël H : Que se passe-t-il si tout le monde vote non ?

Renaud : On doit faire une déclaration quant à l’intention de mixité au sein du bureau.

■ Votes : “J’accepte que le bureau soit en non mixité totale ?”

Oui : 24

Non : 11

Abs : 4

Noémie Beuel avec l’aide de Maxence Jousten, Pierre Léchaudé et Zoé Ongaro

Secrétaire, Trésoriers & Folklore-Trésorière du Cercle Polytechnique

3 mai 2024


